



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

JUSTICIA

Síntesis informativa

Fecha:

14/11/2

Sección:

CDMX

Página:

P.A.-14-53

1

EL HERALDO
DE MÉXICO



**BICIS HACEN
SUYA LA CIUDAD
P14 Y 53**

#CICLISMO

SE LUCE EL TOUR EN CDMX

Con poco más de mil 700 ciclistas, entre los que estuvieron el español Óscar Pereiro, ganador del Tour de Francia en 2006, así como Javier Hidalgo, director del Instituto del Deporte de la Ciudad de México, se llevó a cabo la etapa del Ángel a Campo Marte en la capital.

REDACCIÓN





EN DOS RUEDAS | La Ciudad de México tiene 88.43 kilómetros de infraestructura ciclista, la meta son 400.

Activistas y diputados del Congreso de la CDMX analizan una pena de hasta 20 años de prisión a quienes invadan camiles confinados y con ello causen la muerte de alguna persona. El coordinador del PAN, Christian Von Roehrich, adelantó que busca lograr esto a través de diversas reformas al Código Penal de la capital, incluso, añadió, se endurecerán las sanciones para quien además huya del lugar de los hechos.

La propuesta surgió luego de que el jueves un ciclista falleció tras ser embestido y asesinado por un automovilista, cerca de la estación Montevideo, de la Línea 6 del Metrobús.

Por ello, el diputado convocó a la fiscal capitalina, Ernestina Godoy, para que agilice las investigaciones en contra del conductor del vehículo Ford Focus que mató al ciclista.

"Para la discusión del próximo Presupuesto 2022, la jefa de Gobierno deberá proponer una ampliación de recursos para infraestructura ciclista, mayor señalización y difusión de las penas a las que serán acreedores quienes violen la normatividad".

El panista agregó que los accidentes viales en ciudad siempre se traducen en impunidad por la pereza institucional que existe de las áreas de justicia que no atienden a las víctimas.

"Nuestra solicitud va en tres ejes: el diseño de nuevas estrategias viales y de movilidad, y más presupuesto público para infraestructura y atención directa e inmediata para las víctimas", refirió.

SE EXTIENDE AL ORIENTE

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inauguró la ampliación del paseo dominical Muévete en Bici, que ahora llega al oriente de la capital.

A bordo de una bicicleta del sistema Ecobici y con rumbo al Parque Gran Canal, la mandataria local detalló que se trata de una ruta de 50 kilómetros que tiene el paseo ciclista, y que conecta a Reforma con el oriente de la Ciudad de México, a través del Eje 2 Norte.

#CONDUCTORES VAN TRAS INVASORES DE CICLOVIAS

CONGRESO LOCAL ANALIZA PENAS DE HASTA 20 AÑOS DE CÁRCEL A QUIENES CAUSEN MUERTES VIALES

POR CINTHYA STETTIN Y ALMAQUIO GARCÍA

SALDO VIAL

49 92

Apuntó que esta acción beneficiará a los habitantes de 13 colonias de la alcaldía Venustiano Carranza.

Por su parte, Andrés Lajous, secretario de Movilidad, recordó que, en las últimas semanas, Muévete en Bici ha roto récords de participación.

"En promedio, 90 mil personas acuden al paseo, sin embargo, en los últimos dos meses, hemos roto récords, casi todos los domingos de forma consecutiva", concluyó. "

“ ANDRÉS LAJOUS SECRETARIO DE MOVILIDAD

LA GENTE EN LA CIUDAD TIENE MÁS GANAS DE SALIR A LA CALLE, DE ESTAR AL AIRE LIBRE Y DE HACER EJERCICIO".

AVANCE

1 En julio se registraron 10 mil 271 nuevos puestos de trabajo.

2 A la CDMX le siguen el Edomex (23, 023) y Nuevo Léc (14, 824).

#EMPLEO

Suma 4 meses al alza

En octubre, la CDMX hiló su cuarto mes de crecimiento de empleos, con 26 mil 453 nuevas fuentes de trabajo, la cifra más alta en lo que va del año.

La Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo (StyFE) aseguró que la capital se colocó como la principal entidad de país en cuanto a la generación de empleos formales en 2021.

El titular de la StyFE, José Luis Rodríguez Díaz de León señaló que la recuperación de fuentes laborales apunta a la mejora económica de la Ciudad de México.

"Es un avance en el proceso de reactivación económica, en la generación de empleo, y llega en un momento muy oportuno, que es el Buen Fin. Es un avance en la reactivación, y mostrar que se trata de una tendencia positiva", dijo. ALMAQUIO GARCÍA

SEGUNDO PUESTO

En los primeros 5 meses del año, la CDMX se colocó como la segunda con más ciclistas atropellados en el país.

En los próximos meses quedará concluida la ciclovia de avenida Insurgentes, con 28 kilómetros.

También instalaron una ciclovia en 5 de Mayo en el Centro Histórico, que llega hasta el Zócalo.

PAN exige mayor rigor por causar la muerte a ciclistas

PUGNA PORMÁS

penas contra quienes invadan carriles confinados; prevalece impunidad en accidentes, asegura

• Por Frida Sánchez
elsa.sanchez@razon.com.mx

LUEGO de que el pasado 10 de noviembre un ciclista perdió la vida tras ser atropellado por un automóvil en la avenida Montevideo, alcaldía Gustavo A. Madero, la bancada del PAN en la Ciudad de México solicitó la creación de reformas con las que se eleven las penas administrativas y de cárcel contra quienes invadan carriles confinados para bicicletas, o causen la muerte de ciclistas.

• el tip

Según la organización Ni una Muerte Vial, de enero a mayo de este año la CDMX se posicionó como la segunda ciudad con más muertes por atropellamiento a ciclistas, con 49 casos.

El coordinador de la bancada, Christian Von Roehrich, hizo un llamado a la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, para que se agilicen las investigaciones del caso de la semana pasada, y llamó a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a proponer la ampliación de recursos para infraestructura ciclista, mayor señalización y difusión de las penas en caso de violar la normatividad, en el marco de la discusión del Presupuesto 2022.

“Nuestra solicitud va en tres ejes: el diseño de nuevas estrategias viales y de movilidad, más presupuesto público para infraestructura y atención directa e inmediata para las víctimas”, destacó.

Al asegurar que los accidentes en los que ciclistas está involucrados “siempre” se traducen en impunidad, el legislador apuntó que los 200 kilómetros de ciclo vías con los que cuenta la ciudad no son “eficientes” si no existen políticas de respeto y de señalización de las mismas.

Por su parte, el diputado Luis Chávez García, de la Comisión de Movilidad Sustentable, destacó uno de los casos ocurridos en la alcaldía Tlalpan, en donde a principios del año en curso un hombre fue atropellado por el conductor de un auto particular, a quien posteriormente se dejó en libertad, y destacó que hay policías que no conocen los detalles del Reglamento Vial o aceptan sobornos.

“Necesitamos verdaderas políticas públicas para blindar a los peatones y ciclistas”, destacó.

Del caso del pasado jueves, se mencionó que el conductor responsable de la muerte del ciclista abandonó el lugar y le quitó las placas a su vehículo para no ser identificado.

35

Motociclistas.
22 peatones y 8 ciclistas han perdido la vida este año

Fecha:

15/4/21

Sección:

CIUDAD

Página:

P.P. y 1C

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

SUFRE ASALTO PONIATOWSKA

La casa de Elena Poniatowska, ubicada en la Colonia Chimalistac, en Álvaro Obregón, CDMX, fue asaltada, según lo denunció ayer mismo la escritora. **CIUDAD**



ISRAEL SÁNCHEZ

La casa de Elena Poniatowska en Chimalistac fue asaltada ayer, cuando la escritora se encontraba fuera.

Esto ocurrió entre las 14:30 y las 17:00 horas, mientras la Premio Cervantes de 89 años se ubicaba en el Restaurante Club Centro Libanés, en la Colonia Florida, acompañada de sus tres hijos y dos de sus nietos, celebran-

do el Doctorado Honoris Causa que recibiera el viernes por parte del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE).

“Regresamos a la casa y sí se habían metido. La recámara de mi mamá, el clóset y parte del estudio de atrás estaban hechos un relajo”, contó Felipe Haro, hijo de la escritora, en entrevista telefónica con REFORMA.

“Elena está perfectamen-

Padece Elena P. robo en vivienda

te bien, no está ni angustiada ni nada. Y parece que se robaron muy poquitas cosas, una computadora y unas cosas que tenía desde hace años (...) sabemos que se robaron un par de anillos de ella, pero nada muy importante. No es una persona que tenga joyas ni nada de eso”.

De acuerdo con Haro, la computadora sustraída es una laptop que la autora de La Noche de Tlatelolco uti-

liza ocasionalmente, por lo que descartan la pérdida de materiales inéditos.

“Nosotros guardamos todo en discos duros externos, y su computadora donde ella trabaja está perfecta, no se la llevaron. (Entonces), no se llevaron nada importante, ningún inédito ni nada de eso.

“Ella no tiene caja fuerte, no es una persona que tenga dólares ahí en su casa, nada de eso. Pero lo que es muy,

muy importante es que no le pasó nada a nadie. Las cosas materiales vienen y van”, agregó Haro.

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) ya inició la carpeta de investigación por el delito de robo a casa habitada sin violencia.

“Mi mamá es una persona que cree en el País, que cree en cada uno de nosotros, y no creo que vayamos a instalar cámaras”, dijo Haro.

Fecha:

15/11/21

Sección:

Opinión

Página:

P.P. A18



EL UNIVERSAL



Asaltan casa de Elena Poniatowska

NACIÓN | A10

Entran a robar casa de Elena Poniatowska

Sujetos ingresaron al domicilio y se llevaron laptop; escritora no estaba en el inmueble

YANET AGUILAR
Y DAVID FUENTES

—nacion@eluniversal.com.mx

Personas desconocidas ingresaron ayer al domicilio de la escritora Elena Poniatowska, en la colonia Chimalistac, aprovechando que nadie se encontraba en el inmueble, pues la periodista y sus hijos Paula, Felipe y Emmanuel habían salido a comer juntos, luego de regresar de Tonanzintla, Puebla.

La autora de *La noche de Tlatelolco* viajó para recibir el Doctorado *Honoris Causa* del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE), en el marco de la ceremonia por el 50 aniversario del centro de investigación.

De manera preliminar se dio a conocer que los delinquentes sólo se robaron una laptop en la que la periodista hacía apuntes y que se localizaba en su estudio de trabajo, al que muy poca gente tiene acceso.

TARJETA INFORMATIVA DE LA FISCALÍA CAPITALINA

"Agentes de la Policía de Investigación realizan trabajos de campo y gabinete, entre ellos el análisis de las cámaras de seguridad"

Minutos después de que se reportara el robo, elementos de la policía capitalina llegaron a resguardar el domicilio de Poniatowska, y desde ese mismo momento la fiscalía capitalina ya investiga el hecho.

La mañana del domingo, Elena Poniatowska estuvo en Tonanzintla, Puebla, lugar donde durante muchos años trabajó su marido, el investigador, académico y astrónomo Guillermo Haro.

Durante su discurso, la escritora señaló que 33 años después de la muerte de Guillermo Haro, siente "el mismo destanco; me destanca que ustedes, hombres de ciencia, jóvenes trabajadores y trabajadoras de Tonanzintla me envuelvan en el gran abrazo del

mundo de la ciencia del que sólo tengo acceso porque ustedes me abren los brazos".

Dijo ahí que si Guillermo Haro viviera diría que "vivimos en un mundo al revés, un mundo tan sorprendente como la bienvenida que le dio a él Alfonso Reyes al recibirlo como miembro del Colegio Nacional y llamarlo el sacerdote del telescopio".

Tras esa ceremonia y de regreso a la Ciudad de México con sus hijos, al filo de las 17:00 horas, fue que descubrió que habían entrado a robar su casa y sólo se llevaron una laptop de trabajo.

Hasta el cierre de la edición, la autora de *Hasta no verte Jesús mío* y *La piel del cielo*, no había respondido a este diario. ●

Fecha:

15 | 11 | 21

Sección: política.

Página: 4/p y 15

MILENIO

"Ella está bien"

Roban *laptop* y otros objetos de la casa de Poniatowska

JESÚS ALEJO SANTIAGO - PAG. 15

Denuncia Poniatowska asalto en su domicilio

JESÚS ALEJO SANTIAGO
CIUDAD DE MÉXICO

La escritora Elena Poniatowska denunció un robo en su casa, ubicada al sur de CdMx, en la colonia Chimalistac.

De acuerdo con el hijo mayor de la escritora, Emmanuel Haro Poniatowski, este domingo celebraron una comida —junto con sus hermanos Felipe, Paula y dos nietos de la escritora— fuera de la casa, entre las 14:30 y las 17 horas, y al regresar se encontraron con que habían entrado a robar, aunque no había señales de que hubiesen forzado la cerradura ni vidrios rotos.

"Salimos un par de horas, todo pasó entre dos y tres horas; estamos muy bien", aseguró vía telefónica a MILENIO, tras recibir apoyo de las autoridades.

"Ya pasó, estamos viendo con unos peritos, y ya vamos a cerrar el día e irnos a descansar, porque ha estado intenso", dijo el físico y catedrático de la Universidad Autónoma Metropolitana.

Este sábado, la ganadora del Premio Cervantes había recibido el doctorado *Honoris Causa*, como parte de las celebraciones del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica, que cumplió 50 años, y en cuya creación jugó un papel fundamental Guillermo Haro, como fundador de la institución.

"Elenita está muy bien, no hubo ningún problema grave, simplemente se metieron y robaron una *laptop*, y no sabemos qué otras cosas, pero pusieron todo patas para arriba", destacó Emmanuel Haro.

Asimismo, insistió en que la periodista y escritora se encontraba en buen estado, porque al momento del robo nadie se encontraba en la casa. —

ROBAN EN CASA DE PONIATOWSKA

VIRIDIANA MARTÍNEZ

La casa de la escritora Elena Poniatowska ubicada en la Colonia Chimalistac, Alcaldía Álvaro Obregón, fue asaltada.

La tarde de ayer, la ganadora del Premio Cervantes regresaba a su domicilio con sus hijos cuando se dio cuenta de que su casa había sido robada.

"Diversos objetos se encontraban desordenados y se percataron de que algunos aparatos electrónicos faltaban", informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

A la escritora le robaron una computadora portátil y un lector de CD, de acuerdo con lo que hasta el cierre de esta edición se ha reportado.

Al parecer, la primera que se percató de que la puerta de la casa estaba abierta fue su hija

Paula Haro.

Las pertenencias de la escritora estaban revueltas.

La Fiscalía ya inició la carpeta de investigación por el delito de robo a casa habitación sin violencia tras la denuncia hecha por uno de los hijos de la autora.

El agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación Territorial en la Alcaldía Álvaro Obregón dio intervención a personal de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales.

Por lo que expertos en fotografía, dactiloscopia, criminalística y valuación lleva a cabo los peritajes correspondientes.

Por su parte la Policía de Investigación (PDI) realiza trabajos de campo y gabinete como el análisis de cámaras de videovigilancia públicas y privadas que permitan recabar información sobre los hechos para darle continuidad al caso.



■ La escritora Elena Poniatowska vive en la Alcaldía Álvaro Obregón.

Reportan 2 mil 030 víctimas menores de edad

Ofrecerán cursos contra violencia

Plantea Semujeres capacitación dirigida a madres, padres y adolescentes

AMALLELY MORALES

En la CDMX, 2 mil 30 niños, niñas y adolescentes han sido víctimas de violencia sexual, de acuerdo con la Fiscalía General de Justicia (FGJ), con corte hasta el 30 de septiembre.

En ese marco y con fondos federales, el Gobierno de la Ciudad ofrecerá dos cursos dirigidos a madres, padres y adolescentes para prevenir la violencia sexual entre los menores, así como el embarazo adolescente.

En su base de datos de víctimas en carpetas de investigación, la FGJ detalla que en este 2021 suman 323 bebés y pequeños de menos de 6 años que han sufrido violencia sexual, mayormen-

te violación y abuso.

El resto de las víctimas — mil 714— fueron niñas, niños y adolescentes de 7 a 17 años de edad. La mayoría de las víctimas son niñas, sumando mil 789 de los 2 mil 30.

Se trata de menores que han sufrido la violencia sexual dentro de una amplia gama de violencias que sufre este grupo de edad, como la intrafamiliar, las lesiones, las amenazas y los feminicidios.

De estos últimos, la base reporta cinco víctimas menores de edad. Una bebé, dos pequeñas de 2 y 4 años, y dos adolescentes de 14 y 15 años.

“La violencia contra los niños también socava las inversiones en la salud y la educación, y erosiona la capacidad productiva de las generaciones futuras.

“Esta situación es alarmante y constituye un problema sanitario público que debe ser abordado con ur-

gencia”, aseguró en una publicación reciente, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación y la Cultura (Unesco por sus siglas en inglés).

La Unesco planteó que la violencia contra las infancias puede prevenirse con siete estrategias dirigidas al cumplimiento de las leyes, las normas y valores, garantizar seguridad en el entorno, dar apoyo a padres y madres, un fortalecimiento económico, una adecuada respuesta de los servicios de apoyo y educación.

La Secretaría de las Mujeres (Semujeres) organiza dos cursos dirigidos a madres, padres y adolescentes para identificar, prevenir y abordar este problema una vez que ocurre.

Los talleres serán financiados con recursos del Fondo para el Bienestar y Avance de las Mujeres (Fobam).

“El embarazo adolescen-

Unesco

“Tenemos ante nosotros la oportunidad y la responsabilidad de prevenir la violencia, de proteger a los niños y las niñas, y de lograr un impacto positivo en una amplia gama de retos sociales”.

te y la violencia sexual son problemáticas que se deben atender desde múltiples perspectivas y con acciones interinstitucionales, intergubernamentales e interdisciplinarias muy bien coordinadas”, aseguró el Fobam.

El año pasado y en plena pandemia, 2 mil 662 menores de edad sufrieron de violencia sexual.